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Прожиточный мимум 
будет проиндексирован

Это позволит усилить социальные 
гарантии пенсионерам и многодетным
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Что такое вейпинг – безобидное модное 
увлечение или маркетинговый ход? 
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Н ижневартовск присоединился к Всероссийской акции «Зеленая Россия». 3 сентября пройдет уже вто-рой субботник. В течение месяца будут организованы мероприятия по уборке территории, озеленению и благоустрой-ству дворов. Организаторы приглаша-ют всех, кто хочет привести город в по-рядок. Акция продлится до 24 сентября. В Тюменской области открыли вто-рую очередь завода по переработ-ке зерна. Пока производят там спирт и крахмал. В перспективе – выпуск лизина, его используют в приготовлении кормов для животных. Область на реализацию проекта уже выделила полмиллиарда рублей. Сам инвестор вложил в семь раз больше. На полную мощность предприя-тие заработает в начале 2017 года.В Нижневартовске и Сургуте поя-вились первые участки курьер-ской доставки (УКД) – особые подразде-ления Почты России. УКД созданы для работы с ускоренной почтой: для кли-ентов доступны услуги по приему, до-ставке и вручению почтовых отправле-ний EMS. Курьера можно вызвать на дом или в офис. Для нового проекта закупле-но около 20 машин. В Югре ведется строительство но-вых туристских объектов – этно-графического центра коренных малочис-ленных народов Севера в Нефтеюганске и «Дома Богатырей» в Ханты-Мансийске. Это стало возможным благодаря господ-держке автономного округа.Б анковские вклады считают невы-годным способом вложения денег 49% россиян. В то же время 44% респон-дентов назвали вклады в российских банках надежным способом хранения де-нег. На данный момент вклад в банке есть у 33% россиян. Таковы результаты опро-са, проведенного Фондом общественно-го мнения (ФОМ). Он проводился 20-21 августа среди 1 500 респондентов в 104 населенных пунктах 53 субъектов РФ.7 сентября в Нижневартовске в Цен-тральной городской библиотеке в 13 часов состоится встреча с председате-лем фонда «Возрождение Тобольска» Ар-кадием Елфимовым. Диалог со слушателя-ми будет посвящен 315-летию Чертежной книги Сибири – первому российскому гео-графическому атласу, входящему в список памятников ЮНЭСКО.Т епло в учреждения города будет подаваться по заявкам. Напоми-наем, жилищный сектор подключают к отоплению при условии, если в течение пяти суток подряд среднесуточная те-пература воздуха ниже +8О С.

www.vk.com/samotlorexpresswww.facebook.com/samotlorexpress
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А нефть качается и не кончается 
ПРАЗДНИК ПРОФЕССИИК ак выглядит буровая вышка? Чем отличаются ШГН (штанго-вый глубинный насос или та самая не-фтяная качалка) и УЦЭН (установка центробежных электронасосов)? Боль-шая часть нижневартовцев (и вообще жителей нефтяных сибирских городов) с легкостью ответят на эти вопросы. А если потребуется, то могут свернуть с дороги к ближайшей кустовой пло-щадке, чтобы объяснить заезжему че-ловеку, как все это работает, коль раз-говор зайдет о нефтяном деле. Потому что почти в каждой семье есть нефтя-ник или «смежник». И хочешь-не хо-чешь, живущие здесь знают о нефти не меньше знатоков из «Что? Где? Когда?». Ведь с той самой поры, как нашли чер-

ное золото, вокруг нефти родимой на этой земле все и вертится. Она и есть «ось жизни» таежного края. Когда-то нефтью умывались, раду-ясь, что не промахнулись, пробуривая в земле километры проходки. Сегодня су-вениры с самотлорской нефтью прода-ются в качестве магнитика: крохотный пузырек-пробник стоит 100-200 рублей. А на первую нефтяную скважину тури-стов возят комфортабельные автобусы. Историю освоения Самотлора при же-лании можно услышать из уст экскур-соводов – красочные детали, искромет-ные подробности они нанизывают слов-но бусы, рисуя «картину маслом», в том числе и про то, как «на морозе лопался металл и замерзала солярка, а люди бы-ли крепче стали». Большое и в самом де-ле лучше видится на расстоянии. Здесь 

многое было впервые. Многое изобрета-лось на месте. Но легким хлеб нефтяни-ков никогда не был. И так уже полвека. В прошлом году Самотлор разменял шестой десяток. История легендарного месторождения, что американские гор-ки: испытаны на прочность тысячи лю-дей и пиком добычи, и падением. Теперь вот говорят о «втором дыхании». Мол, хватит нефти на наш век, детям и вну-кам тоже достанется. Будут разрабаты-вать Самотлор еще долго за счет обнару-женных геологами крупных объемов не-выработанных запасов. Определены ты-сячи перспективных точек для бурения. Уже бурят и будут бурить еще. Не конча-ется черное золото. Самотлор не пере-стает удивлять. И всем нам есть до этого дело. Потому что нефть была и остается «осью жизни» таежного края.
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НОВОСТИ

КУРОРТНЫЙ СБОР П резидент России Владимир Пу-тин одобрил введение в стране курортного сбора в тех регионах, где есть санаторно-курортные комплек-сы. Пилотный проект будет реализован в четырех регионах – Алтайском крае, Краснодарском крае, Крыму и в Кавказ-ских Минеральных Водах (Ставропо-лье). Об этом сообщает Интерфакс.Глава государства заявил, что сбор должен быть необременителен для от-дыхающих и идти строго на развитие санаторно-курортной инфраструктуры. - Если это делать, то очень аккуратно, не задирая платежи, незаметно для от-дыхающих, – сказал он. При этом Мин-фин не должен сокращать поддержку регионам, добавил Путин, обращаясь к министру финансов Антону Силуа-нову.  Силуанов сообщил, что сбор дол-жен быть на уровне 50-100 рублей и до-бавил, что такую идею поддерживают в Совете Федерации.Идея ввести курортный сбор в России обсуждалась в начале апреля. Предсе-датель комитета Совфеда по социаль-ной политике Валерий Рязанский тогда обращал внимание, что жители Красно-дарского края, Сочи и Крыма «бьют тре-вогу по состоянию пляжной составля-ющей туризма в силу того, что резкий всплеск посещаемости приводит к пере-грузке пляжной зоны». Курортный сбор Рязанский назвал «вынужденной ме-рой». Ранее Ассоциация туроператоров (АТОР) со ссылкой на министерство по делам Северного Кавказа сообщила, что в России курортный сбор введут с 2017 года. При этом отмечалось, что первым регионом, где его введут, станет Став-ропольский край. Предполагалось, что сбор не будет входить в стоимость пу-тевки, туристы смогут оплатить его при прибытии или отъезде с курорта.О другом сборе – туристическом – в мае писали «Известия». Правительство не одобрило его введение, поскольку это приведет к подорожанию отдыха, что в свою очередь станет препятстви-ем развитию отечественных курортов. В России уже существовал курорт-ный сбор с 1991 по 2004 год. Тогда его не платили пенсионеры, дети, инвали-ды и отдыхающие по путевкам.
ПО ГЕКТАРУ ЗЕМЛИ В ДФО М инвостокразвития с 2017 года намерено предоставлять зе-мельные участки на Дальнем Востоке всем россиянам, сообщают «Известия».Об этом заявил министр по развитию Дальнего Востока Александр Галушка. По его словам, сейчас в проекте учас-твуют девять районов Дальнего Восто-ка. Министр отметил, что это не самые привлекательные муниципальные об-разования: многие значительно удале-ны от столиц регионов ДФО. С 1 октя-бря 2016 года участки будут предостав-ляться уже на всей территории Дальне-го Востока.- При этом государство предъявляет одно требование – земля должна быть освоена по истечении пяти лет, иначе она будет возвращена государству. Тем же, кто освоил, ее бесплатно переда-дут в собственность, – подчеркнул ми-нистр. Как отметил глава ведомства, к октябрю 2016 года планируется разра-ботать 30 типовых решений по исполь-зованию земли.

Для справки. В июне этого года всту-
пил в силу закон «О дальневосточном 
гектаре», согласно которому каждый 
россиянин может бесплатно получить 
на Дальнем Востоке 1 га земли, а по про-
шествии пяти лет – оформить ее в соб-
ственность или арендовать. Получить 
гектар земли на Дальнем Востоке мож-
но в Якутии, Камчатском, Приморском, 
Хабаровском краях, Амурской, Магадан-
ской, Сахалинской областях, а также в 
Еврейской автономной области и Чукот-
ском автономном округе.

Семь 
бюллетеней 
в одни руки

ВЫБОРЫ-2016В Нижневартовск уже поступили бюллетени для голосования на выборах депутатов Тюменской област-ной Думы. А 31 августа пришли бланки для выборов депутатов в Государствен-ную Думу и Думу Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. Так-же в конце текущей недели в город-ской типографии планировали напе-чатать листы для голосования в Думу Нижневартовска. Об этом сообщают но-востные интернет-порталы.В настоящее время бюллетени на-ходятся в здании Управления ГОиЧС Нижневартовска. Помещение располо-жено за железными дверями под уси-ленной охраной, оборудовано сигнали-зацией и решетками на окнах. С 8 по 11 сентября состоится распре-деление бланков по избирательным участкам. До этого необходимо будет обработать их: каждый лист подписы-вается, на нем ставится печать и кле-ится специальная марка. Кроме того, каждый бюллетень защищен тангир-ной сеткой определенного цвета, рас-сказала Елена Омарова, председатель территориально-избирательной комис-сии  Нижневартовска. Также в Нижневартовске уже выдано более 300 открепительных удостовере-ний. Они выдаются тем, кто по уважи-тельной причине в день голосования не сможет прийти на свой избирательный участок. Напомним, что Единый день голосо-вания – 18 сентября 2016 года. Каждый пришедший проголосовать получит по семь избирательных бланков: два – для выбора в Госдуму, два – в окружную, два – в Тюменскую областную и один – в Нижневартовскую городскую думу.
Экстрим удался

СПОРТ ДЛЯ ВСЕХВ «Экстремальном забеге чемпи-онов», состоявшемся в Нижне-вартовске 27 августа, приняли участие 70 команд (по пять человек в каждой). Полосу препятствий преодолевать вышли не только вартовчане, но и жи-тели Стрежевого, Радужного, Мегиона и даже Ноябрьска. Трасса проходила на территории «Славянского подворья» и была дли-ной 3 км. Готовили ее почти неделю. Она включала в себя 15 препятствий раз-личного уровня сложности: участникам пришлось преодолевать высокие стены, бастионы, ямы, ползти, перепрыгивать, пролазить по грязевым траншеям, на-

сыпям и т.д. В общем, как и обещали ор-ганизаторы, было некомфортно, холод-но, мокро и сыро, глубоко и высоко. Но все команды справились с заданиями и финишировали удачно.Приз 50 тысяч рублей за первое место достался абсолютным чемпионам – ко-манде «Импульс». Ребята, неоднократ-ные участники подобных забегов, прео-долели полосу препятствий за 18 минут. Второе место у команды «Агенты Лиси-на», время 19 минут. На третьем месте команда «Горячие головы» с результа-том 19,5 минуты. Участники забега оценили новый фор-мат состязания и единодушно выража-ют свое пожелание организаторам, что-бы продолжение следовало. 
«Двусторонка»: за и против

СИТУАЦИЯ «К уда ты едешь!?», – говорят, эту фразу теперь нередко можно услышать из уст одного водителя в адрес другого, проезжая по улице Омской. Дву-стороннее движение на улице Омской в Нижневартовске открыли 22 августа. Нововведение вызвало неоднозначные отзывы горожан. Мнения в социальной сети, где впечатлениями делятся участ-ники движения, разделились. Высказавшиеся «за» отмечают, что изменение значительно разгрузило го-родские дороги. Отмечают водители и сокращение времени, затраченного на дорогу, – добираться на работу некото-рым теперь гораздо быстрее и удобнее. Те, кто «против», сетуют на пробки и не только. Сами дорожные полосы, по 

словам водителей, довольно узкие, что также доставляет неудобства. Еще одна проблема – припаркованные по обочи-нам автомобили, которые после откры-тия «двусторонки» никуда не делись. Хотя их обещали эвакуировать. По данным ГИБДД, за прошлую неде-лю на Омской произошло четыре ДТП без пострадавших. Однако, как отметил старший инспектор группы пропаганды БДД ОГИБДД УМВД по Нижневартовску Николай Дубаенко, аварии никак не свя-заны с изменением режима движения на данном участке.По его словам, незначительные стол-кновения были и до открытия «двусто-ронки». Происходят они, вероятно, по элементарной невнимательности во-дителей. ДТП с выездом на «встречку» официально не зарегистрировано.

За талант

КОНКУРСВ Нижневартовске стартует кон-курс на присуждение талантли-вой студенческой молодежи премий главы города. Заявки на участие студен-тов в конкурсе оформляются учебными заведениями и должны быть направ-лены в адрес управления (ул. Маршала Жукова, 38а, кабинет № 15) до 30 сен-тября 2016 года. Размер премии состав-ляет 25 000 рублей, а число лауреатов – 40 человек в год. С положением о конкурсе можно озна-комиться на сайте органов местного са-моуправления г. Нижневартовска в раз-деле «Документы», в подразделе «Пос-тановления администрации города» (Постановление администрации города от 11.07.2013 г. № 1380).

Печатная площадь оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
шестого созыва по Мегионскому одномандатному избирательному округу № 16 Андреева Алексея Владимировича.
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ЧЕМ БЛИЖЕ, ТЕМ ИНТЕРЕСНЕЕВ ыборы подогрели интерес к по-литике. По мере приближения  голосования интерес россиян к ней вы-рос. Всероссийский центр изучения об-щественного мнения (ВЦИОМ) пред-ставляет данные опроса. Так, на начало августа интерес к политике в нашей стране находился на уровне 67% ( для сравнения в 2015 году – 50%). Чаще, чем в среднем по выборке, политикой инте-ресуются мужчины – 72%, люди пенси-онного возраста – 77%. Не проявляют внимания к данной сфере 32% – вдвое меньше, чем три года назад (63%).При этом в общественном сознании все еще устойчиво представление, что россиянам политика, скорее, неинте-ресна, однако, постепенно этот стере-отип вымывается. Доля тех, кто пола-гает, что большинство людей устали от политики, за пять лет сократилась с 75% до 66%, несогласных с этим мне-нием за тот же период стало заметно больше: с 12% до 19%.Возможную усталость от политики респонденты по-прежнему объясняют прежде всего недовольством, связан-ным с многочисленными обещаниями и заявлениями, не воплощающимися в реальные дела – 45% (снижение с 62% в 2011 г.), ощущением обмана – 33% (с 41%), соответственно.По словам руководителя Управления мониторинговых и электоральных ис-следований ВЦИОМ Степана Львова, по-вышение интереса россиян к политике связано как с активизацией политиче-ских партий и кандидатов, так и с уси-лением понимания того, что в сегод-няшней непростой ситуации в мировой политике и в экономике многое будет зависеть от личной политической по-зиции гражданина. 
СБОРЫ В ШКОЛУ В этом году сборы в школу обой-дутся родителям в среднем в сумму около 15 тысяч рублей, на чет-верть меньше, чем год назад.Всероссийский центр изучения обще-ственного мнения (ВЦИОМ) представил данные опроса о том, сколько россияне тратят на подготовку детей к учебно-му году. Оказалось, что впервые с 2014 г. расходы родителей на подготовку де-тей к школе снизились. Так, общая сум-ма декларируемых трат в текущем году – 14 810 рублей, что на 26% меньше, чем в прошлом (20 026 рублей). Для сравне-ния: в августе 2014 г. это значение со-ставляло 13 628 рублей.

Существенное снижение расходов на-блюдается по всем позициям списка. В сравнении с другими статьями, наибо-лее заметна экономия на учебниках и рабочих тетрадях. Традиционно основ-ная часть трат приходится на покупку одежды и обуви: 5 931 рубль (в 2015 г. – 7 191 рубль). В среднем около 2 000 рублей будет израсходовано на покуп-ку школьного портфеля, столько же – на письменные принадлежности. Ро-дители, планирующие подарить учи-телям на День знаний в нынешнем году цветы и подарки, в большинстве своем не готовы отдать на это больше 1 000 рублей.

ОБЩЕСТВО

события недели

Качество жизни через обсуждение
ВСТРЕЧА

В се ключевые вопросы нашей 
жизни так или иначе связаны 

с местным самоуправлением: благоу-
стройством дворов, ремонтом дорог, 
нехваткой профильных специалистов в 
больницах. Всякая повседневная потреб-
ность решается, прежде всего, органа-
ми местного самоуправления. Поэтому 
встреча исполнительного директора ре-
гионального отделения «Всероссийского 
совета местного самоуправления» Алек-
сандра Сидорова с трудовым коллекти-
вом нижневартовского дома преста-
релых «Отрада» носила столь живой и 
заинтересованный характер.Общение сразу вышло за рамки при-вычного стандарта «вопрос-ответ». Пожалуй, оно больше походило на со-вместный поиск решения насущных проблем. Например, звучало много се-тований по поводу сборов на капиталь-ный ремонт: из чего формируется сум-ма оплаты, на что направляются эти деньги? Александр Сидоров рассказал о том, что современное законодатель-ство позволяет эффективно контроли-ровать расходование средств, поступа-ющих на капитальный ремонт. Напри-мер, через создание товариществ соб-ственников жилья. В этом случае жиль-цы «многоквартирников» могли бы са-ми определять, как, когда и что ремон-тировать в собственных домах. Это так-же позволяет контролировать весь про-

цесс ремонта и получать отчет за каж-дый потраченный рубль. Живой обмен мнениями произошел, когда разговор коснулся повышения пенсионного возраста. Александр Сидо-ров считает необходимым сначала по-высить среднюю продолжительность жизни в стране, а уже затем думать об изменении возрастных границ. И тем более не может идти речи о повышении пенсионного возраста для жителей се-верных территорий, где климатические условия изнашивают организм доста-точно быстро. Для того чтобы подобные предложе-ния были услышаны, Александр Сидо-

ров призвал активнее привлекать к об-суждению всех наболевших вопросов общественность. - Каждый из законопроектов должен проходить так называемое нулевое чте-ние, – убежден Александр Сидоров. – Это когда в его обсуждении может принять участие каждый желающий. Необходи-мо выстроить систему так, чтобы учи-тывались интересы тех, для кого эти за-коны пишутся. Большинство из собравшихся выра-зили готовность участвовать в обще-ственной оценке вопросов, касающихся местного самоуправления, а, значит, и качества жизни. 
Итоги подведены, задачи поставлены

ЭНЕРГЕТИКА

Пресс-служба «НЭСКО»«Н ижневартовская Энергосбы-товая компания» подвела итоги работы за первое полугодие те-кущего года. План по объему поставки электроэнергии и по сбору денежных средств выполнен. ООО «НЭСКО» полно-стью выполнило обязательства перед потребителями, поставщиками элек-троэнергии и мощности, сетевыми и ин-фраструктурными организациями, тем самым внеся свой вклад в обеспечение надежности энергоснабжения города.Общий отпуск электроэнергии в первом полугодии 2016 года – 422,8 млн киловатт-часов, что состави-ло 100,16% от плана, в том числе, на-селению было поставлено 155,4 млн киловатт-часов. Напомним, с 2009 го-да «Нижневартовская Энергосбытовая компания» – субъект оптового рынка электроэнергии и мощности (ОРЭМ). С этого времени компания приобретает энергоресурс непосредственно у круп-нейших производителей страны. В от-четном периоде «НЭСКО» работало на 

оптовом рынке электроэнергии и мощ-ности по 58 договорам с 34 ведущими генерирующими компаниями страны такими как Концерн «Росэнергоатом», ТГК-1, ТГК-2, ТГК-16, ОГК-1, «Т Плюс», «РусГидро» и др.Собираемость платежей за первое по-лугодие 2016 года приблизилась к 100%, это позволило полностью рассчитать-ся за купленную у поставщиков оптово-го рынка электроэнергию и мощность, а также за услуги, предоставленные сете-вой организацией и организациями, обе-спечивающими инфраструктуру рын-ка. Несмотря на неплохой общий показа-тель, собираемость платежей с физиче-ских лиц составила лишь 92%. Поэтому укрепление платежной дисциплины у на-селения сегодня по-прежнему остается одной из приоритетных задач компании. В «НЭСКО» продолжается работа по усовершенствованию дистанционных услуг, которые создают условия для ин-дивидуального диалога с каждым по-требителем. Сегодня наиболее востре-бованным сервисом компании является живое общение со специалистами Call-центра. Так, за первое полугодие опе-раторы ответили на 36 816 звонков по-требителей, что на 192 звонка больше, 

чем за аналогичный период прошлого года. По-прежнему самым актуальным для клиентов компании остается пере-дача показаний счетчиков по телефо-ну; на втором месте – сверка по опла-те; третье место занимают звонки по замене, поверке, перепрограммирова-нию счетчиков. Также в Call-центр по-ступают вопросы по заявкам на осмотр, опломбировку приборов учета, догово-рам, справкам, выпискам, отключению и подключению электроэнергии, а так-же по сайту и Личному кабинету. В сред-нем в день специалисты Call-центра принимают по 200 звонков от потре-бителей. Также компания продолжает развитие Личного кабинета на офици-альном сайте www.nesko-nv.ru. В пер-вом полугодии 2016 года сервисом Лич-ного кабинета воспользовались 24 000 потребителей. Кроме того, руковод-ство «Нижневартовской Энергосбыто-вой компании» ставит новые задачи по повышению качества обслуживания по-требителей, к примеру, развивает сер-вис SMS-информирования.
Взбодрись. Подтянись. ПроКачай

МОЛОДЕЖЬ3 сентября в 12.00 на площад-ке возле Комсомольского озе-ра состоится «ФестЗОЖигай». Собы-тие пройдет впервые, но планируется, что станет ежегодным, сообщает пресс-служба управления по социальной и молодежной политике администрации Нижневартовска. Все желающие смогут проявить свои спортивные способности и побороться за отличные призы. 
Программа ФестЗОЖигай: 12 часов – старт забега Silver Run (во-круг озера); 14 часов – старт ФестЗОЖигай (перед сценой); 14 часов 05 минут – спортразминка 

«Взбодрись» (перед сценой); 14 часов 15 минут – начало турнира «Подтянись» (Турники); 14 часов 20 минут – старт турнира КроссФит «ПроКачай» (огороженная площадка); 15 часов 30 минут – зумба «Веселись» (перед сценой); 15 часов 30 минут – турнир по футбо-лу между победителями турнира «Ко-робка»; 16 часов 30 минут – старт по сканди-навской ходьбе «Догони»; 17 часов 30 минут – награждение по-бедителей и лотерея; 18 часов – фитнес-тренировка (перед сценой). 
Дополнительная информация по 

телефону 8 (922) 761-98-78.
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Согреют всех 
Зима не застанет Нижневартовск врасплох 

Степень готовности к 

отопительному сезону, 

а также ход ремонта ин-

женерных магистраль-

ных сетей – тепло- и 

водоснабжения глава 

городской администра-

ции Нижневартовска 

Алла Бадина проверила 

лично во время рабочей 

поездки в конце прош-

лой недели. 

КОММУНАЛКА

Татьяна Шлыкова

Котельные почти готовыКотельная 3А в районе «Ро-машки» – одна из самых мощ-ных в Нижневартовске. Офи-циально она называется «Рай-он теплоснабжения № 3». Пер-вая очередь котельной бы-ла запущена в 1983 году, вто-рая – в 1985 году. Ее мощность 600 Гкал в час, и зависит от нее многое – котельная обеспечи-вает теплом почти половину города. Этим летом здесь меняют один из котлов, всего их шесть. В ремонте – четвертый. Уста-новленный в середине 80-х го-дов, он уже отработал свой срок и время пришло. Новый газо-вый котел – огромная махина. Его вырезали и завезли новый из Барнаула. Оборудование за-купили на средства предприя-тия – около 43 млн рублей. Сей-час заканчивается монтаж. На очереди – наладочные работы. Закончить планируют к концу сентября – началу октября. Но на режиме работы котельной это не отразится. Как отметил директор пред-приятия «Теплоснабжение» Сергей Шалапа, котельная в ра-бочем состоянии и в привыч-ном режиме готова обслужи-вать некоторые объекты уже в начале сентября. Тепло, обыч-но уже в первые дни осени, в Нижневартовске подают в дет-ские сады, школы, больницы и другие объекты социальной сферы. Этим летом большой объем работ проделан по подготов-ке инженерных сетей к ново-му отопительному сезону, ме-нялись магистральные тру-бы, проводились гидравличе-ские испытания, во время кото-рых выявлялись и незаплани-рованные для ремонта участ-ки. И тогда изначальные планы приходилось корректировать. Во время диалога глава город-ской администрации обратила внимание журналистов на тот факт, что сроки отключения го-рячей воды в Нижневартовске за последние годы сократи-лись. Теперь речь идет даже не о 30 днях и не о 12-15, а ча-ще максимум – 5-7 днях. По сло-вам Сергея Шалапы, полмикро-района или весь микрорайон приходилось отключать в том случае, когда менять предсто-яло большой участок или всю схему. 

Еще одним акцентом в разго-воре главы администрации с ру-ководителем предприятия ста-ли долги потребителей за тепло перед «Теплоснабжением». Речь идет о сумме в 600 млн рублей. Это долг не юридических лиц – меры воздействия к ним как раз применимы, а населения, по от-ношению к которому такие ме-ры не приемлемы. Ситуация с долгами серьезная, говорят коммунальщики, и в очередной раз призывают забывчивых го-рожан оплатить долги.- Если город выполняет свои социальные обязательства по капремонту сетей, своевремен-ной подаче тепла, то хотелось бы видеть такую же отдачу и от наших горожан, – сказала глава городской администрации. 
Без лишних копаний Земля вибрирует под ногами, когда происходит процесс за-мены участков трубопровода горячего и холодного водоснаб-жения по новой технологии с применением бестраншейного метода горизонтально-направ-ленного бурения. Вместо изно-шенных коммуникаций про-кладывают новые – из сшито-го полиэтилена, конструкция «труба в трубе». Наблюдать этот процесс во время рабо-чей поездки главы города мож-но было в районе ул. Ханты-Мансийской. Здесь шла заме-на участка магистрального во-довода. Его протяженность 870 метров (от ул. Ленина до ул. 60 лет Октября), диаметр труб – 800 мм. Работы планируют за-вершить к 5-10 сентября. Край-ний срок – 23 сентября. Цена контракта – 29 млн рублей. Об этом рассказал директор «Гор-водоканала» Анатолий Боков. По его словам, такая техноло-гия прокладки трубопровода помогает сохранить в целости-сохранности дорожки, газоны, пешеходные зоны и не вредит благоустройству. Да еще позво-ляет сэкономить время и сред-ства. На капремонт и замену маги-стральных сетей в общей слож-ности из бюджетов города и округа в этом году было выде-лено порядка 70 млн рублей. Всего нынешним летом в го-роде заменили более 6 км труб тепловых сетей. Продолжается и замена водоводов.

Алла Бадина выразила удо-влетворение тем, что при под-готовке города к новому отопи-тельному сезону не происходит срывов графика, а руководите-ли муниципальных ресурсос-набжающих предприятий осо-знают ответственность и важ-ность подготовки города к зиме. 
Омская двусторонняя После открытия двусторон-него движения на ул. Омской в социальных сетях в течение не-дели почти каждый день мож-но увидеть свежий видеоро-лик или сообщение то о ДТП, то о фактах нарушения ПДД. Поэ-тому проехаться по новому до-рожному участку глава город-ской администрации решила не случайно. - Так удобно стало или нет? – поинтересовалась она у журна-листов. И обратила внимание представителей ЖКХ на неухо-женность и разбитость подъ-ездной дороги к стоянке на ул. Омской в районе централь-ного рынка и Телекома. Отме-тила важность комплексно-го подхода: если ремонтирует-ся дорога, то подъездные пу-ти, заезды в микрорайоны и ведущие к автостоянкам тоже должны ремонтироваться. За лето все основные город-ские дороги приведены в по-рядок. Подрядчики по боль-шей части управились в срок, а то и раньше, отметил дирек-тор департамента ЖКХ Сергей Афанасьев. По его словам, сти-мулирует подрядчиков и вве-дение гарантийного срока на ремонт дорог – четыре года. Поэтому они стараются выпол-нять свою работу без огрехов, чтобы не возвращаться.Еще остались лишь отдельные участки городских дорог, где ре-монт продолжается. Только из округа в этом году было выделе-но на дороги – более 16 млн ру-блей. Порядка 70 млн рублей – помощь от нефтяников в рамках Соглашения. Вот так при сово-купности всех средств и удалось привести дороги в порядок. За два последних года нижневар-товцы получили возможность ездить по хорошим дорогам, от-мечают специалисты департа-мента ЖКХ. По их оценке, наши дороги соответствуют норма-тивам на 97%, не дотягивая до стандарта лишь 3%.

Магистральные сети ремонтируют по новой технологии.

Завершается монтаж нового котла. На очереди пусконаладочные работы.

Двустороннее движение на ул. Омской открыто.
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Сохранить и приумножить
АКТУАЛЬНО

Алексей ВоробьевБ олее пятисот работников образо-вания со всей Югры и других ре-гионов России собрались в Сургуте на двухдневное совещание «Эффективная образовательная среда: новые вызовы и современные решения».В программе совещания – круглые столы, работа проектных групп по раз-личным направлениям, семинары, мастер-классы ведущих российских из-дательств и компаний системных тех-нологий и комплексного оборудования, выставка.Работу совещания прокомментиро-вал его участник, председатель Попе-чительского совета Сургутского госу-дарственного университета, кандидат экономических наук, Почетный доктор СурГУ Александр Сидоров:- Состоялся некий смотр сил, «сверка часов» перед началом учебного года. В этом году очень представительные, со-ответствующие важности стоящих пе-ред югорским педагогическим сообще-ством задачам. А они действительно се-рьезны. Решили проблему с садиками, на очереди проблема со школами: чтобы не было второй смены и, тем более, тре-тьей. Детям должно быть удобно и ком-фортно учиться. В программы заложено строительство в Югре 65 школ на 30 000 учащихся до 2023 года.Но этим школам нужны новые квали-фицированные специалисты – от рядо-вых учителей до руководителей. Зна-чит, нужно обучать собственные педа-гогические кадры, привлекать их из других регионов. И сделать все, чтобы они у нас задержались. То есть продол-жать прилагать усилия для повыше-ния привлекательности жизни и рабо-ты в Югре, отстаивать северные льго-ты и надбавки, расширять их и увеличи-

вать. Ведь чем можно привлечь квали-фицированного специалиста, особенно с учетом нашего сурового климата? От-вет понятен: достойной зарплатой, до-ступным жильем, высокой социальной обеспеченностью и хорошими перспек-тивами. Человек должен чувствовать себя у нас комфортно и уютно. И ощу-щать: тут его дом, здесь ему рады. Это то, к чему мы должны стремиться.Кроме того, появление десятков но-вых образовательных объектов требует их содержания и зарплат педагогам. А это уже ложится на плечи местных бюд-жетов, которые и без того сегодня испы-тывают острую нехватку средств. И это действительно серьезная проблема при 

сегодняшних межбюджетных отноше-ниях, когда муниципалитетам остается всего около 30% собранных денег. Соот-ветственно, требует совершенствова-ния Бюджетный кодекс Российской Фе-дерации.Так что задачи повышения уровня образования не ограничиваются толь-ко специализированными педагогиче-скими вопросами. Кадровая политика и экономика столь же важны. Любые качественные изменения обязатель-но требуют адекватного материально-го обеспечения. Поэтому эти темы то-же поднимались на совещании. А в том, что мы вместе решим проблемы, я не сомневаюсь.
Школа со знаком качества
ОБРАЗОВАНИЕ

Андрей Меньшенин

П ожалуй, один из главных поводов для гордости у жи-телей Югры – качество образования детей. Для ма-леньких югорчан в регионе строят современные детские сады, школы, спорткомплексы, центры дополнительного об-разования.В нашем округе, где вплоть до начала девяностых годов про-шлого века не прекращалась дискуссия, стоит ли вообще раз-вивать местные города, каждый спортзал, детский сад и дво-рец культуры был на вес золота. Это предопределило и береж-ное отношение властей и населения к системе дополнитель-ного образования: если в ряде регионов России развитая си-стема детского досуга в постсоветские годы пришла в упадок, то в Югре ее не только сохранили, но и улучшили. Именно в последние десятилетия начали как грибы расти различные спорткомплексы, бассейны, ледовые катки, теннисные цен-тры, тренажерные залы и т.д.Сегодня наши ребята имеют возможность заниматься практически любыми видами спорта, причем на очень се-рьезном уровне. Такие комплексы как «Жемчужина Югры» 

в Нефтеюганске, Теннисный центр и Шахматная академия в Ханты-Мансийске, Ледовый дворец спорта в Сургуте – одни из лучших в России. Неудивительно, что спортом занимаются 84% детей в возрасте от 3 до 18 лет. Сегодня 97% школ округа располагают спортивными залами, 14% имеют собственные бассейны. Отмечен рост количества школьных спортивных клубов: если три года назад их было 87, то сейчас – уже 203.Еще к началу нынешнего десятилетия в Югре остро стояла проблема мест в детских садах и школах – за бурным ростом рождаемости не поспевала инфраструктура. Медлить было нельзя: в правительстве округа по инициативе губернато-ра Натальи Комаровой предусмотрели массовое строитель-ство в округе детсадов и школ, в том числе с использованием государственно-частного партнерства. Сейчас, пять лет спу-стя, можно констатировать: решение было своевременным. За пять лет в Югре появились почти 30 новых школ и более 100 детских садов. Очередь для детей от 3 до 7 лет в детские сады была закрыта полностью. Теперь задача на перспекти-ву – добиться того, чтобы ребята могли пойти в садик уже в полтора года. При этом новые детсады оснащены по послед-нему слову техники: в них не редкость не только плаватель-ные бассейны, но даже системы видеонаблюдения. Неудиви-тельно, что из лучших 20 садиков России 6 находятся в Югре.Образование в округе продолжает развиваться. В регио-не открылись первые в России технопарки-кванториумы, где ребята могут познакомиться на практике со сложными инженерными технологиями, включая авиа- и космострое-ние. Для желающих в Югре открыто 156 кадетских и каза-чьих классов, в них обучаются более 3 600 воспитанников. В 28 школах округа организовано изучение языка и культуры коренных малочисленных народов Севера. Уникальный ком-плекс колледж-интернат «Центр искусств для одаренных де-тей Севера» развивает таланты югорчан и воспитывает лау-реатов российской и мировой сцен.Образование в Югре развивается комплексно, и его глав-ная задача – всесторонне обучить ребят, дав им современ-ные знания и умения. Вырастая, наши дети смогут постро-ить в округе инновационную промышленность и экономи-ку, прославить округ в спорте и культуре. База создана от-личная, но воспитание детей – это командная работа, и ро-дители в ней играют не последнюю роль. От каждого из нас зависит, дадим ли мы своим детям развиваться, используя все возможности, которых, к счастью, в Югре достаточно.

ПРОЖИТОЧНЫЙ МИНИМУМ 

БУДЕТ ПРОИНДЕКСИРОВАН  
С оциальные доплаты для мно-

годетных семей и пенсионеров 
в Югре увеличены. Накануне на засе-
дании правительства автономного 
округа рассмотрены два законопро-
екта, связанных с установлением ве-
личины прожиточного минимума. Его 
будут использовать в 2017 году для 
расчета социальной доплаты к пенсии 
и ежемесячной денежной выплаты се-
мьям при рождении третьего и после-
дующих детей.- Величина первого – для пенсионе-ров – составит 11 258 рублей, второго – для многодетных семей – 13 611 ру-блей. По сравнению с 2016 годом они проиндексированы на 4,9%. Это по-требует дополнительно 179 млн ру-блей, позволит усилить социальные гарантии пенсионерам, многодетным семьям, – отметила губернатор Югры Наталья Комарова.- Эти проекты были рассмотрены членами общественного совета, были проведены публичные слушания. По итогам обсуждения большинством голосов они одобрены. Проекты под-готовлены с учетом требований нор-мативных правовых актов и проин-дексированы на размер инфляции на сегодняшний день, – прокомменти-ровала Валерия Феофанова, сопред-седатель общественного совета при департаменте труда и занятости на-селения ХМАО – Югры.Кроме того, на заседании прави-тельства были внесены изменения в окружные нормативно-правовые ак-ты, которые освобождают от нало-гообложения выплаты ветеранам, а также инвалидам боевых действий на проведение ремонта их квартир и домов.- 10 лет тому назад участникам во-йны выделяли по 10 000 рублей, и на-до было платить налог 1 300 обратно. Тогда было тоже распоряжение гу-бернатора, когда с материальной по-мощи и подарков налог не высчиты-вался. Я думаю, что это правильно сделано. В течение двух лет, если на ремонт квартир выделяется 100-200 тысяч, это же ощутимая сумма, когда 13 и 26 тысяч высчитывалось. И пра-вильно принято это решение, – го-ворит Надежда Кумирова, председа-тель общественной организации ве-теранов войны и труда ХМАО – Югры.Принятие такого решения стало возможным благодаря внесенным 1 января 2016 года изменениям в На-логовый кодекс Российской Феде-рации, сообщается на официальном сайте правительства округа. В соот-ветствии с ними ветераны, инвали-ды, вдовы участников Великой Оте-чественной войны и представители иных категорий, пережившие войну, освобождаются от налога при полу-чении ими материальной помощи в денежном или натуральном выраже-нии в сумме больше 10 тысяч рублей.Плюс ко всему, на заседании прави-тельства принято решение об укре-плении материально-технической базы трех учреждений социального обслуживания, ориентированных на людей старшего поколения. Они рас-положены в Излучинске, Нягани и Советском. На текущий ремонт будет выделено почти 3 млн рублей.

СОЦИАЛКА
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Самотлор: трудовой и легендарный
Это сегодня дорога на Самотлор занимает порядка получаса. А когда-то, 

чтобы добраться от берега р. Обь до первой скважины через топи и боло-

та, даже зимой требовалось больше месяца. Нынешнему молодому поко-

лению жителей столицы Самотлора в это трудно поверить и невозможно 

представить. Как и в то, какую техническую революцию потребовалось со-

вершить первопроходцам, чтобы в экстремальных условиях суровой Сиби-

ри начать добычу нефти. На исторических кадрах лица тех, кому оказалось 

это по плечу, кто выдержал, выстоял, справился с задачами, которые перед 

людьми ставила сама жизнь. 

В фотоподборке использованы фотографии из книг: «Нефть и люди» (1986), «Самотлор: героика, будни» (1983), 
«Сибирский исполин» (1986), а также фотоработы известных советских фотографов.

Геологоразведчики внесли существенный вклад в укрепление и развитие нефтяной про-
мышленности. Для разработки Самотлорского месторождения специалисты в Тюмен-
скую область прибывали со всего Союза – из Татарии, Башкирии, Куйбышевской, Волго-
градской и других областей. Всего к 1965 году приехало около 20 тысяч человек.

В период освоения Самотлора ежедневно выполнялись строительно-монтажные работы 
на 10 млн рублей. Стройка велась в экстремальных природно-климатических условиях.

Основная задача добытчиков – продлить жизнь скважины, макси-
мально использовать мощность подземного пласта.

Закладка капсулы с посланием к потомкам из XXI века у подножия 
«Алеши». Вскрытие капсулы запланировано на 2018 год.

Открывают нефть геологи, обустраивают – строители и энергетики, а дают «черное золото» стране нефтяники. Добытчики и стали в 
результате хозяевами месторождения. Они наблюдают за жизнью скважин, регулируют нефтяной поток, отделяют от примесей и по-
путного газа, направляют в центральный сборный пункт – товарный парк нефти.

Знаменитая фотография Якова Халипа «Нефть» была опубликована в журнале «Советский Союз». 

«Не постигает сразу ум, зато потом как сердце бьется, что нефтегазовый триумф с моим 
участием куется!» – написал в одном из своих замечательных стихотворений нижневар-
товский поэт Валерий Акимов.

Вот так проходили свадьбы в Сибири.
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Пар вместо дыма 
Вейпинг – опасная мода или безобидное увлечение?

ТЕХНОЛОГИИ

Иван СнегиревТ енденцию по массово-му переходу пользовате-лей с кнопочных телефонов на «умные» гаджеты подтверж-дает статистика продаж в сети «МегаФона». С начала года в са-лонах региона продажи 4G-смартфонов выросли в пять раз по сравнению с аналогичным пе-риодом прошлого года.К 2020 году такие «умные» гаджеты практически полно-стью вытеснят с рынка обыч-ные мобильные телефоны, счи-тают аналитики J’son & Partners Consulting. На Урале сегодня каждый вто-рой абонент «МегаФона» выхо-дит в интернет со смартфона. Но, по статистике, только 25% поль-зователей своевременно обнов-ляют программное обеспечение своих устройств, что увеличива-ет скорость передачи данных.- Старое программное обес-печение ограничивает работу 

смартфона и влияет на опера-тивность загрузки интернет-страниц. Обновление операци-онной системы улучшает про-изводительность мобильного устройства и предполагает бо-лее функциональную работу приложений. Около четверти об-ращений клиентов по скорости интернета удалось мгновенно решить благодаря обновлению ПО. Такая простая операция по-зволит пользователям самосто-ятельно ускорить работу гадже-тов, в том числе и при передаче данных, не прибегая к помощи операторов, – советует директор по развитию инфраструктуры Уральского филиала «МегаФон» Антон Щербаков.Самыми популярными у жи-телей Урала являются устрой-ства на операционной систе-ме Android. На втором месте – iOS, далее идут Windows Phone, Symbian OS. После обновления ОС, связисты уверены, что або-ненты смогут еще комфортнее работать с девайсами.  На правах рекламы

Если вы видите человека, который затягивается от квадрат-

ной коробочки с мундштуком и выпускает изо рта целое обла-

ко, знайте, это – вейпер. Парение, или вейпинг («vapor» с англ. 

– «пар»), – это новое модное течение. Вейперы противопо-

ставляют себя курильщикам табака. Нижневартовск эта мода 

тоже захватила: увидеть человека, выпускающего пар вместо 

дыма, сегодня на улицах города можно довольно часто. Но так 

ли безобидно это увлечение и помогает ли на самом деле ку-

рение электронных сигарет избавиться от никотиновой зави-

симости? 

ЗОЖ

Ольга ПетроваВ ейпер вдыхает пар ароматизиро-ванной жидкости, заправленной в специальное устройство. Чтобы он по-явился, необходимо включить устрой-ство и затянуться. В этот момент ба-тарея нагревает спираль, на которую нанесена жидкость. Она-то во время на-грева и превращается в пар. Жидкость состоит из трех-четырех компонентов: пропиленгликоля (отвечает за насы-щенность вкуса в паре), глицерина (гус-тота пара), ароматизатора (вкус) и ни-котина (есть также безникотиновые жидкости). Испаряясь, жидкость пре-вращается в мелкодисперсную взвесь, которую вдыхает курильщик. Затягива-ясь, он начинает кашлять (пар раздра-жает горло), а сгоревшие частички осе-дают в легких. В общем, почти все так же, как и во время курения традицион-ных сигарет.- Безусловно, полезным курение элек-тронной сигареты и безопасным вей-пинг назвать нельзя, – прокомменти-ровала специально для «СЭ» клиничес-кий психолог, психотерапевт Центра здоровья БУ «Нижневартовская город-ская поликлиника» Лилия Кильмухаме-това, – а вот о вреде можно рассуждать очень долго. Самым основным является то, что даже безникотиновая электрон-ная сигарета, на самом деле, все равно (пусть и в малой дозе) содержит нико-тин, который вызывает зависимость. И неважно каким путем он доставляется в организм. Никотиновая зависимость сравнима с героиновой, просто это нар-

котик более «короткий» и быстрее вы-водится из организма. По сравнению с обычной сигаретой от вейпинга вреда меньше, тем не менее, полезным его вряд ли можно назвать. Ведь это не способ доставки в организм витаминов. Сама жидкость, которой заправляется электронная сигарета, со-держит глицерин и пропиленгликоль. Эти вещества используют в косметоло-гии, пищевой промышленности, меди-

цине. Но в организм человека, в легкие, они попадают под воздействием высо-кой температуры, оседают там, нака-пливаясь, и засоряют легкие.По словам специалистов, есть иссле-дования, говорящие о том, что в ходе процесса нагревания при возможном 

р а з ло ж ени и глицерина и п р о п и л е н -гликоля по-является от-равляющее в е щ е с т в о лакриматор, р а з д р а ж а ю -щее слизистые глаз. Те, кто заку-ривает элек-тронную сигаре-ту впервые, наив-но полагают, что не обретут зависимость. Они ошибаются. Никотин в элек-тронных сигаретах формирует зависи-мость от курения. Те, кто хочет с помо-щью вейпинга бросить курить, вряд ли смогут это сделать. Переход от традици-онной сигареты к электронной не явля-ется способом отказа от курения. Можно лишь уменьшить вред, но не победить за-висимость, которая все равно будет под-держиваться.

Вейпинг также быстро формирует за-висимость от никотина, как и обычная сигарета. Просто вейпинг – это новый марке-тинговый ход представителей табачной индустрии на фоне борьбы с курением и различных масштабных акций, направ-

л е н -ных на п р е о д о -ление та-бачной зависимости. Это примерно то же самое, как было с появлением тонких сигарет. С помощью вейпинга табачные гиган-ты преследуют простую цель – сохра-нить в своих рядах потенциальных пот-ребителей табачной продукции (кото-рые так и не смогут бросить курить), а также привлечь новых клиентов, в ря-дах которых, как правило, молодежь и подростки. Поэтому людям важно знать и понимать это, чтобы не дать себя об-мануть и не стать зависимым. И действительно, в последнее время в столичной прессе появилось немало пуб-ликаций, «вкусно» рассказывающих о модном увлечении вейпингом. Детально описывается мудреное устройство элект-ронной сигареты, состоящей из батареи, картриджа, диода, микропроцессора, мундштука и т.д., живописно изобража-ется процесс зарядки жидкостью из фла-кона, указывается на минимум расходов вейпера и приводятся модные жаргон-ные словечки, искусственно формирую-щие культуру потребления этой отравы. Только понимая, что происходит на са-мом деле, что это всего лишь маркетин-говые ходы и уловки, можно не дать се-бя облапошить и угробить свое здоровье. Отвечая на вопрос: помогает ли на са-мом деле электронная сигарета бросить курить, хочется также отметить еще од-ну деталь. В одной из публикаций в сто-личной прессе о новомодном увлечении вейпер, герой интервью, курильщик со стажем говорит: «Я пускаю пар уже шесть лет, курю электронную сигарету или, как сейчас называют, электронный кальян…» Аж шесть лет! Как говорится, без комментариев. 

РАСХОДЫ ВЕЙПЕРА

Электронный кальян стоит 3 000 – 4 000 рублей. В Нижневар-
товске дороже – от 6 000 рублей. Устройства заряжаются от ак-
кумулятора через usb-порт. В зависимости от емкости батареи 
и активности парения ее может хватить на 8 – 72 часа.

Флакон жидкости 30 мл (стоимостью в среднем порядка 300 
рублей, но в зависимости от марки и сложных вкусов – от 200 
до 1 500 рублей) по количеству затяжек равен примерно 16 – 17 
пачкам сигарет.

Испарители необходимо менять каждые два – три месяца (это 
еще 300 – 450 рублей). 

В среднем расходы вейпера даже больше, чем расходы 
обычного курильщика. 

Телефоны уральцев стали «умнеть» быстрее

На Урале современные смартфоны все больше вытесняют обычные теле-

фоны. За год число абонентов «МегаФона», которые ранее пользовались 

телефонами, а теперь отказались от них в пользу смартфонов, превысило 

900 000 человек, что сопоставимо с населением Сан-Франциско.
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БЕГУЩИЕ СТРОКИ, 

ВИДЕОВЫВЕСКИ 
Изготовление, продажа.

Гарантия 3 года

www.ledtehnology.ru   
выставочный зал

ТК «Полигон», 1 этаж

бутик № 37 

8 (3466) 408-202

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
доставка по Нижневартовску 

8 (3466) 408-202        www.zakaznv.ru
8 (9048) 70-71-02      
 W W W.LTLIGHT.RU

от 10 W до 200 W

от 370 руб.
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Школьные Сети НВ

Н ачинается новый учебный год. Год новых знаний, открытий, достижений, новых дисциплин и зна-комств. Современному ученику для полноценного всестороннего развития нужно успевать больше и уметь делать большее, чем ученикам прошлых лет.Ему нужны не только занятия по школьной программе, но и дополни-тельные уроки по иностранным язы-кам, факультативы; не только общее об-разование, но и начальное художествен-ное (музыкальное, техническое); не только учебники и книги, но и интернет – самый эффективный инструмент по-иска информации. Именно интернет позволяет опера-тивно получать доступ к множеству ре-сурсов, отличающихся подачей и объе-мом представленного материала. Бла-годаря Всемирной паутине современ-

ный ученик может более глубоко погру-жаться в предмет и качественно выпол-нять домашние задания, а также изу-чать материал вне рамок школьной про-граммы, получая больше знаний и преи-мущество перед ровесниками.Педагогам также важно использо-вать интернет, чтобы внедрять новые формы обучения, делать занятия бо-лее разнообразными, научить детей ис-кать, обрабатывать и использовать ин-формацию. Понимая значимость интернета для образования, в 2013 году руководство компании «Данцер» приняло решение о запуске социального проекта «Доступ-ный интернет». Таким образом бесплат-ный доступ к интернету получили раз-личные учреждения социального на-значения г. Нижневартовска. Среди них сегодня 15 заведений среднего образо-вания, 9 подростковых клубов, а также городской шахматный клуб и штабы об-щественных организаций.Кроме того, свободный доступ к Wi-Fi от компании «Данцер» открыт гостям «Дворца искусств», Комсомольского озера и площади Нефтяников. Компания «Данцер» поздравляет всех учащихся с началом нового учебного го-да. Желает научных и творческих от-крытий, отличных оценок, обширных и глубоких познаний! 


